
Kolowaré en marche 
 

Quelques nouvelles d'une communauté qui essaye de de 
redémarrer avec le Covid. 
 
Le nouveau curé 
Un nouveau curé est arrivé. Le père Frédéric, du clergé 
diocésain, a quitté Kolowaré pour retourner au grand séminaire 
de Lomé. Le nouveau curé de la paroisse est Jean Piontek, 
Responsable de l’OCDI diocésain et directeur du Centre de 

formation du diocèse. Il est présent dans le diocèse depuis une 
quraintaine d'années. Il a accumulé beaucoup de compétences, par 
exemple il est aussi électricien et est en train de refaire tout le 
système électrique de l'Église, vieux de quarante ans. Il ne réside 
pas avec nous vues les occupations du Centre, mais à Sokodé. Il 
vient dimanche pour rencontrer la communauté et présider la 
messe.  
 

Espoir Bruno, le nouveau vicaire : le nom, un programme 
Depuis début février, ici dans la paroisse, nous avons un père qui vit avec nous. Il vient d'être 
ordonné et il est plein d'enthousiasme et d'initiatives. Il a relancé les différentes activités 
paroissiales gelées depuis mars 2020. Nous avons pu faire les 
baptêmes d'enfants et d'adultes et recommencer le 
catéchuménat. Il a fait plusieurs rencontres avec les catéchistes 
pour organiser les différentes classes. Et c'est plein d'idées. 
Un exemple. Nous avons repris l'adoration du jeudi après-midi, 

suspendue depuis plus d'un an. 
Habituellement, il y avait peu de 
monde, quelques unités. Maintenant 
il invite, chaque fois, une association, un groupe, à animer la 
prière. Ils se rencontrent, ils se préparent, les gens prennent goût 
et viennent nombreux. La communauté s'engage et devient active. 
Les gens ne se lassent pas, ils participent, ils chantent, ils prient. 
Il en est de même pour le Chemin de Croix, que nous avons pu 

reprendre, il utilise la même méthode : chaque groupe, chaque mouvement, anime la prière, 
chaque, qui se déroule sur la place de l'église.  
Et puis il se rend dans les communautés de base, pour prier avec elles, 
visiter les familles, les écouter et les accompagner, surtout cette année 
que le Pape, relayé par le diocèse, a lancée l'Année de la famille.  

Puisqu’il est jeune, il aime rencontrer les 
jeunes, faire du sport avec eux, rejoindre 
leurs équipes sportives, et pas seulement 
les catholiques.  
 
Arrivent les vaccins  
Le Togo a reçu un lot de vaccins. Et ils 
sont arrivés chez nous. Ils ont commencé par le personnel 

soignant. 



Notre centre de santé a reçu, le 12 mars, une équipe de l'hôpital de Sokodé pour vacciner le 
personnel du Centre de santé. Aux vaccinés ont remis ensuite un certificat. Ils recevront la 
deuxième dose dans trois mois. Je crois que c'est l'Astra-Zeneca. 
 

La vie quotidienne 
En plus des enfants qui viennent 
apporter du fumier pour le jardin, 
j'ai également eu la visite d'élèves 
du primaire venus nettoyer la cour 
de la mission, accompagnés de leurs 
enseignants. Au-delà du service 
qu’on veut rendre, c'est une façon 

de socialiser, s'amuser, de jouer, d'être ensemble, de faire la 
fête.  
 
Le don de l'eau 

Avec l’entreprise THG de 
Sokodé nous avons faits des 
forages, et installé des pompes 
dans trois villages et l’eau 
coule, abondante, partout. 
Quelques photos pour montrer la joie des gens.  

 

En chemin 
Nous nous accompagnons dans notre marche vers Pâques. Ces jours-ci, 
je porte en moi une parole qui me fait mal, 
une parole de l'Évangile de Jean. Le 
paralytique qui dit : depuis 38 ans je n'ai 

personne qui s'occupe de moi ... Cela peut 
arriver aussi chez nous. Que le Seigneur 
nous accorde des yeux pour voir et 
s'approcher, des oreilles pour écouter, un 
cœur pour accompagner et des mains 
généreuses pour agir. N’oublions pas le 

proverbe kotokoli : noo niini tèkè lam. Bien parler ce n’est pas agir. 
Je termine par un paragraphe d'un article de L'Osservatore Romano qui veut résumer le style 
du Pape François, qui pourrait être le nôtre : 
Il embrasse les petits, les simples, les malades, les enfants, et il s’amuse avec eux avec plaisir, démontrant par 

ses gestes une proximité qui dépasse les barrières physiques, conceptuelles et idéologiques. 
Bien fraternellement,  
 
Silvano Galli, Kolowaré 22 Mars 2021 

 


